

Une motocycliste se jeta sur un camion à Berck-Plage et se blessa grièvement

M. Berné, négociant en grains à Montreuil-sur-Mer, Ville-Basse, circulait sur un camion, rue de l'Impératrice, à Berck-Plage, se dirigeant vers Combourg. Il doublait une auto qui circulait dans la même direction et, à ce moment, survint une motocycliste, qui vint se jeter sur le camion et fit une chute terrible. Relevée aussitôt, elle fut transportée à la clinique de M. Gressier, où M. le docteur Marc Antonio vint lui prodiguer des soins ; mais il n'a pu se prononcer sur les fractures probables de la colonne vertébrale et du bras droit. La victime, Simon Kaular, est ouvrière agricole au Sana Vincent.

Deux autos se heurtèrent au « Moulin de Lesquin » et une Roubaissienne fut blessée

Par suite d'une collision, un accident d'auto s'est produit jeudi, à 16 h. 30, au lieu dit « Le Moulin de Lesquin », sur la route nationale Lille-Douai. Les autos de MM. Toulemonde, mécanicien à Roubaix, 80, Grande Rue, et Lucien Noyelle, marchand de primeurs, 15, rue Fontaine, à Lille, se sont rencontrées. Elles ont subi toutes deux de très sérieux dégâts.

Mme Toulemonde, qui se trouvait dans l'une des voitures, a des déchirures à la face occasionnées par des éclats de verre du pare-brise.

A Metereu, un motocycliste a tamponné une auto et a été blessé

M. Maurice Cappon demeurant à Marles circulait en moto sur la route nationale n° 42 suivant la direction Casseville. En sens inverse, une auto conduite par M. Légy Albert, demeurant à Valenciennes, suivait la route tenant sa droite. M. Légy arrivait près du café Pruvost lorsqu'il aperçut le motocycliste se penchant sur sa droite ; craignant un tamponnement, l'automobiliste ralentit et appuya davantage encore à droite, mais le motocycliste ne put éviter la voiture.

L'INFANTICIDE DU CATEAU

La mère criminelle a été arrêtée et a fait des aveux. Nous avons relaté dans quelles circonstances le cadavre d'un enfant nouveau-né fut découvert dans un sac en papier et de deux feuilles d'emballage, avait été découvert dans une pature au Cateau. Le petit corps était parfaitement constitué.

Arrestée

Le chef de brigade Lefebvre et les gendarmes effectuèrent aussitôt des recherches qui furent heureusement couronnées de succès. En effet, ils eurent leur attention attirée sur une nommée Louise Maria, 29 ans, célibataire, originaire de Lambow (Pologne), au service de M. Maes, cultivateur à la ferme de la Rue, à Bazel.

Les aveux

Laisant ses patrons dans l'ignorance de son état, elle partit de la ferme à pied, le jeudi 7 décembre, à 8 heures du matin, pour se rendre à Cambrai, où elle avait l'intention d'entrer à l'Hôpital pour se soigner. Elle n'avait fait aucune confidence à personne. Après avoir parcouru 3 kilomètres, arrivée à l'entrée du lieu dit « Le Rio de Tupigny », se sentant incapable d'aller plus loin, elle se coucha dans le fond du ravin jusque midi. Elle pensa que si elle était découverte et qu'elle revint à elle, l'enfant était froid et ne donnait plus signe de vie. Elle fit le nécessaire pour se délivrer, se recoucha dans le fond du ravin, puis elle prit quelques linges dans son paquet et enveloppa le cadavre, le ficela avec le cordon de son corset. Elle resta toute la journée à cet endroit et vers le milieu de la nuit se mit en route pour retourner à la ferme. Elle était obligée de se coucher dit-elle, tous les 30 mètres environ. Ses patrons ne la virent pas rentrer comme ils ne la voyaient pas se lever. Ils s'informèrent de quelle manière elle était malade et resta couchée toute la journée. Le lendemain 29, elle se remit au travail.

LE CORPS DU PUPILLE DISPARU PRÈS D'ABBEVILLE A ÉTÉ RETROUVÉ

Le 9 décembre dernier, le jeune Julien Lecocq, 18 ans, pupille de l'Assistance publique au service de M. Mily, cultivateur à Pinerolles, disparaissant dans d'étranges circonstances, près de Saint-Valéry-sur-Somme, le général Miquel repré-

UNE PITTORESQUE COUTUME FLAMANDE LA VISITE DES ROIS MAGES

La fête prochaine de l'Épiphanie vient de ramener le retour des Rois Mages, qui, revêtus de leur curieux costume, ont commencé, hier vendredi, à parcourir la contrée, s'arrêtant même dans les fermes isolées pour y chanter, en langue du terroir, leur antique cantique.

Cette coutume, c'est la vivante reconstitution du pèlerinage des trois rois ; Gaspard, Melchior et Balthazar, qui, vêtus près de deux mille ans, se dirigent

vers l'étable de Bethléem, guidés par une étoile miraculeuse.

On ignore comment elle prit naissance en Flandre et que est l'auteur de la remarquable chanson flamande transmise oralement de père en fils. Notre éminent compatriote, Ed. de Coussemaker, l'ancien président de la Commission historique du Nord et fondateur du Comité Flamand de France, qui a donné son nom à une rue de Bailleul, en relatant l'air et les paroles, et consignait le tour dans son immortel recueil intitulé : « Chants populaires des Flamands de France », mais le peuple, lui, se contentait de chanter comme les parents et grands-parents d'aujourd'hui, par suite de temps, une singulière déformation musicale et phonétique.

UN TRIO DE « MAGES » A BAILLEUL.

Le trio de « Mages » a été aperçu vers l'étable de Bethléem, guidés par une étoile miraculeuse. On ignore comment elle prit naissance en Flandre et que est l'auteur de la remarquable chanson flamande transmise oralement de père en fils. Notre éminent compatriote, Ed. de Coussemaker, l'ancien président de la Commission historique du Nord et fondateur du Comité Flamand de France, qui a donné son nom à une rue de Bailleul, en relatant l'air et les paroles, et consignait le tour dans son immortel recueil intitulé : « Chants populaires des Flamands de France », mais le peuple, lui, se contentait de chanter comme les parents et grands-parents d'aujourd'hui, par suite de temps, une singulière déformation musicale et phonétique.

« LE PRIX DU PAIN PEUT ÊTRE FIXÉ A 1 FR. 50 LE KILO »

M. Lanthiez, président de la société d'agriculture de l'arrondissement de Valenciennes le déclare.

LES REVENDIGATIONS DES ANCIENS G. V. G. DU FRONT

Un appel aux parlementaires de notre région.

« LE PRIX DU PAIN PEUT ÊTRE FIXÉ A 1 FR. 50 LE KILO »

M. Lanthiez, président de la société d'agriculture de l'arrondissement de Valenciennes le déclare.

LES REVENDIGATIONS DES ANCIENS G. V. G. DU FRONT

Un appel aux parlementaires de notre région.

« LE PRIX DU PAIN PEUT ÊTRE FIXÉ A 1 FR. 50 LE KILO »

M. Lanthiez, président de la société d'agriculture de l'arrondissement de Valenciennes le déclare.

CHOCOLAT DE SPAUL-HAVEZ Qualités parfaites

CONCOURS des MÉTIERS 125.000 francs pour les 633 gagnants.

IMPORTANT REUNION DE LA CHAMBRE DE COMMERCE

An cours de sa dernière réunion, la Chambre de Commerce a examiné les questions suivantes :

MAINT D'ŒUVRE ÉTRANGÈRE

La Chambre de Commerce attire l'attention de ses ressortissants sur la communication émise par M. le Commissaire des Pôles, M. le Secrétaire J'ai l'honneur de porter à votre connaissance que, malgré les nombreux avis parus dans la Presse locale et provinciale, il leur demande d'être nombreux en uniforme, ceux qui ne pourraient y mettre doivent retirer ou faire retirer une carte blanche au local 72, rue de la Gare, car si leur sera rigoureusement demandée au contrôle. Les officiers en uniforme des Cercles amis ont également l'entrée gratuite. Tous les autres personnes doivent être munies de cartes qu'ils peuvent encore retirer toute la journée en s'adressant au Cercle de l'Industrie, 7, Grand Rue, à Roubaix.

COOPÉRATIVE ROUBAISIENNE

La réunion primitivement fixée au 6 aura lieu le Dimanche 13.

LE PROGRAMME DES CONFÉRENCES A LA SOCIÉTÉ DE GÉOGRAPHIE

La seconde série des conférences reprendra le 21 janvier, à 20 h. 30, dans le grand amphithéâtre de l'École Nationale Supérieure des Arts et Industries Textiles, avec le sujet suivant : « Les États-Unis d'Amérique », par M. Zellerbach.

TARIF DES PÉRIERS DU MARON À TERME

La Chambre de Commerce a adopté, pour le magnésium des filières déposées dans ses magasins d'expédition, le tarif suivant qui, pas plus onéreux que l'ancien est plus simple et plus équitable.

NABITATIONS A SON MARON

Le compte rendu du service des allocations de la Chambre de Commerce aux bénéficiaires de l'œuvre de Loucheur fait état de la somme versée à ceux-ci des sommes suivantes :

PROPOSITION DE LOI SUR LES ACCIDENTS DU TRAVAIL

La Chambre de Commerce a étudié une proposition de loi déposée par M. Merk, député, tendant à modifier sur les accidents de travail, les dispositions de la loi du 9 avril 1898.

LA LAINE DANS LES ADJUDICATIONS

S'associant à un vœu de la Chambre de Commerce de Tourcoing, la Chambre de Commerce de Roubaix a émis le vœu que dans les adjudications qui vont avoir lieu au titre du plan des grands travaux, les matelas de laine soient subventionnés par l'État.

CE SERA AU « REXY »

de Lille la seule ville du Nord de la France où vous pourrez admirer les œuvres de Jean Valmy.

UNE EXPOSITION A LA GALERIE DU JARDIN

Du 5 au 21 janvier les artistes suivants exposeront leurs œuvres Galerie du Jardin.

LA VENTE-RECLAME DES COMMERÇANTS DU CENTRE

C'est aujourd'hui que commence la Grande Reclame annuelle de l'Union des Commerçants du Centre.

UN GALIBOT EUT LE CRANE FRACTURÉ AUX MINES DE BRUAY

Un très grave accident s'est produit dans l'après-midi, à la fosse n° 3 bis des mines de Bruay, 7<sup>e</sup> veine C.R. 2. Le jeune Eugène Hannedouche, 16 ans, rouleur, demeurant à Arras, rue Rouge a été, au cours de son travail, atteint à la tête par le battant d'une sonnette.

BASKET-BALL

EXCELSIOR ATHLÉTIC CLUB. — Équipe 1. 12 h. 30. U.S.R. U.S.R. J.O.R. E.S.R. 11 h. à Avenir.

BASKET-BALL

EXCELSIOR ATHLÉTIC CLUB. — Équipe 1. 12 h. 30. U.S.R. U.S.R. J.O.R. E.S.R. 11 h. à Avenir.

CYCLISME

UNION SPORTIVE ROUBAISIENNE. — Le 12<sup>e</sup> meeting de la section est consacré à une réunion générale qui aura lieu mardi 8 janvier à 18 h. 30, Café Lavoie, 42, rue de l'Épée, à Roubaix.

CROSS-COUNTRY

EXCELSIOR ATHLÉTIC CLUB. — Demain dimanche 12, au stade de l'Épée, à Roubaix, aura lieu la 1<sup>re</sup> épreuve de cross-country de la section.

ESCRIME

ESCRIME DES SPORTS. — En raison de l'ouverture des tournées et championnats, les entraînements publics seront interrompus les mardi, mercredi et vendredi de 19 h. à 21 h.

PRÉPARATION MILITAIRE

EXCELSIOR ATHLÉTIC CLUB. — Préparation militaire de la section. Cours théoriques sur la direction du lieutenant au commandant du bataillon.

SOUS LES ÉTOILES

SOUS LES ÉTOILES. — Semaine du 8 au 12 janvier. Cours pratiques du capitaine Jean Desreulles. Lundi et jeudi de 17 h. à 19 h. 30.

TIR

TIR. — Tir de précision de la section. Cours théoriques et pratiques de tir à la carabine.

PING-PONG

PING-PONG. — Dimanche 12, au stade de l'Épée, à Roubaix, aura lieu la 1<sup>re</sup> épreuve de ping-pong de la section.

SABLE DES FLANDRES BISCUITS GELLOT ET VOREUX

SABLE DES FLANDRES BISCUITS GELLOT ET VOREUX. — Vente de biscuits de la section.

ÉTAT CIVIL

ÉTAT CIVIL. — Naissances, mariages, décès de la section.

WATTELOS

WATTELOS. — Passage de rue Jean-Jaures, le gendarme Sénéchal a arrêté, demeurant à Wattrelos, le nommé...

BASKET-BALL

BASKET-BALL. — Résultats des matchs de la section.